



大和中ロータリークラブ会報

LET SERVICE LIGHT THE WAY

奉仕の灯で道を照らそう

R.I 会長 James L. Bomar Jr.

第 92 回 例会 1980 年 4 月 24 日 (木) 晴 第 98 号

出席報告

会員数	出席数	出席率	前回の修正
30 名	24 名	80.0%	90.0%
欠席者 古木, 郡司, 伊藤(英), 木崎, 中西, 辻			

芦田会長テーマ 友愛と協調

司会 芦田会長

ゲスト

内藤健三氏 (大和定住促進センター所長)

塚本 勉 第 6 分区代理

横森正和氏 (竹之内会員)

ヒジター

小平勝蔵君 (横浜旭), 峯尾謹吾君 (藤沢西),
宮田貞之君 (綾瀬), 斉藤隆寿君 (座間), 安藤
忠夫君, 蒲生秀雄君, 村上八郎君, 藪内宏雄君,
野口栄三郎君, 高橋久治君 (大和)

会長報告

- ・例会欠席された方, 病気その他不測の事態は別としまして, メイクアップにご協力下さい。
- ・4月20日 座間RC 10周年記念式典, 盛大にして誠に和やかな会で, 親交を温めることが出来嬉しく思っております。6月の地区協議会におきましても兄弟クラブとしてよろしくご協力頂きたいと存じます。
- ・4月22日 夕刻 伊藤(英) 会員のご母堂ご逝去なさいました。慎みて哀悼の意を表します。

幹事報告

- ・昨日 地区協議会の会場・交通の各委員会の打合わせ会合がありました。ホスト役の大和RCの方々は大変熱心に力を入れて運営に当たられておられます。我々も頑張らしましょう。

委員会報告

- プログラム委員会 土屋委員長**
 - ・6月には一部変更することがありますが, 5・6月分の予定表です。なお5月15日NHK外信部の方の卓話, ご期待下さい。
- クラブ会報委員会 上田委員長**
 - ・前特別代表のご示唆もあり, クラブ例回 100回特集号を編集したいと考えております。皆さまご提言, 想いでなどなんでも結構ですので振ってご投稿下さい…… 400~800字, 5月中旬までに, 原稿用紙は当クラブのものをご使

本日のプログラム	5月1日
R.財団 米山契学会について	小堀憲助氏
次週予定	5月8日
「クラブ創立記念日にあたり」	芦田会長

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か

3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

事務所 : 大和市中央1-5-40
及び 大和市商工会館内
例会場 電話0462(63)7926

例会日 : 毎週木曜日12時30分より
会長 : 芦田 敬治 副会長 : 亀谷 志郎
幹事 : 北 砂 富三 会報委員 : 上田・竹之内・郡

用下さい……なお特集号に限り独立採算制をとりたいので醸金にご協力下さい。

親睦活動委員会 保田副委員長

- 本日のお祝い、ご夫人お誕生日、芦田敬治君、静枝夫人（4月28日）、藤田重成君、アサ夫人（4月30日）。結婚記念日、猪熊唯夫君、竹之内弘美君（4月27日）。

塚本分区代理 ご挨拶

- ご挨拶が遅くなりましたが、先日のI.G.F.には積極的なご参加並びにご協力を頂き有り難うご座居ました。伊藤がパナーよりお褒めの言葉を戴きました。なお当日の会議録は後日お手もとに届くと存じますが、是非もう1度お目を通して、クラブ活動の参考にして頂ければ幸いです。いろいろと有り難うご座居ました。

座間ロータリークラブ 斉藤実行委員長 ご挨拶

- 皆様、先日は座間ロータリークラブ10周年記念式典に多数ご参集下さり有り難うご座居ました。お蔭様にて和やかなうちにも盛大に過ぎましたこと感謝申し上げます。本来ならば会長がご挨拶申し上げるところでご座居ますが旅行中のため、私が参上させて頂きました。今後ともよろしく願い申し上げます。

スマイルBOX

（4月10日分）

土屋会員 郡司さん、竹之内さん先日は貴重なものをどうもありがとうございました。このところ皆さんにお世話になるばかりで…。若輩ですので…。そのうちに何とかウダツの上のように頑張ります。イマニミテイロ。

竹本会員 2度程欠席致し申し訳ありません。

辻会員 スマイル委員会への当初の予算800,000が皆様方の奉仕に依り、無事達成した事、心からお礼申し上げます。4月10日付 ¥920,000, 益々のご協力をお願いいたします。

国際奉仕委員会

中国留学生首都高速道路公団を見学



（沈埋トンネルの説明をきく留学生）

4月18日（金）当クラブ国際奉仕委員会主催による中国留学生の表記見学会を行いました。当日8時30分大和出発（郡司委員長のマイクロバスを拝借）10時に霞が関の公団本社へ到着、公団の組織機構について説明を聞き、スライドを見て、午後から今年2月に開通したばかりの9号線を通り、本場にある東京第2管理部の交通管制室へ案内され、最新の設備を誇るグラフィックパネルや制御コンピューター等々を見学、湾岸線の荒川橋へと向う。特殊工法（ゲルバートラス）により架橋された長さ千米の巨大な橋を橋下から見学した。つづいて、世界的にも珍しい湾岸線の沈埋トンネルの見学に移り、吸排気用に建設されたビルの展示室でこのトンネルの出来るまでを詳しく見学し、当日の予定を全部終了、午後5時大和へ帰着。日頃高速道路を利用する私達も、めったに見ることの出来ない施設の見学は興味深いものでありました。当初道路を走ることには料金が必要だということが理解出来なかった中国留学生も当日の見学によりよく理解出来たと、そして最新の日本の建設技術に感銘し、素晴らしい見学会であったと、その感想を述べていました。当日ご協力頂きました。郡司委員長、保田会員に厚く御礼申し上げます。（土屋記）

卓 話

「大和定住 促進センターの事業について」

アジア福祉教育財団 難民事業本部

大和定住 促進センター所長 内藤健三氏

紹介 鈴木会員

今日は雑誌週間の卓話でありましたが、予定を変更して内藤氏のお話を伺います。氏は東大からハワイ大学大学院をご卒業になり、しばらく米国、農務省に在任され、最近まで外務省の国連専門経済顧問としてバンコックにおける福祉事業活動を指導なさっておられました。日本に帰国されたのを機会に、その手腕を買われ、大和定住促進センターの所長として迎えられたのです。

内藤健三氏

只今ご紹介頂きました内藤でご座居ます。スピーカーとしてお招きを頂き光栄に存じております。私は外務省から国連に席を置き、46年から、ECAFE アジア極東経済委員会の一員として、アジア極東地域の経済開発促進のために働いておりました。

インドシナ難民に対する支援活動のうち余り知られていないことですが日本は資金面については実に国連全体の50%もの職金をしているのです。昨年のジュネーブの会議において、この資金面での協力は多ししながらも人の面で消極的に過ぎはしないか、という事で批判を受けたのです。現実に難民受け入れは、米国18万8000、カナダ・フランス、数万人、ヨーロッパの小国でさえ、1,000人を越しているのです。

日本政府～外務省は可成り積極的なのですが、法務省あたりが、ブレーキを掛けており、現在500人余を受け入れているのに過ぎないのです。

財団法人アジア福祉教育財団は政府の委託を受けて、兵庫県姫路市とここ大和市に定住促進センターを開設したのです。

定住促進センターは、我が国に定住し、又は定住を希望するインドシナ難民を入所させ、日本語の教育を行うとともに、社会適応力をつけさせて我が国への定住を容易にし、その自立を促進さ

せることを目的として運営されています。

大和定住促進センターにおいては、日本語の基礎教育、生活指導を三カ月間行った後、職業紹介の実施、或いは職業訓練の委託を行うもので収容能力147名、現在は第一期生としてベトナム人10人、ラオス人9人、計19人が、それぞれの訓練を受けています。

難民の人達のなかには所謂一次滞在難民と定住難民の二つがあるのです。一次滞在の人達は昭和50年以降激増しているポート・ピープルと呼ばれ日本に漂流した人々で、その99%は、アメリカ又は欧州に安住の地を求めたい人達です。しかしこの門戸も狭く、人によっては既に3年も待ち続けているのです。

一方、日本定住難民とは日本との繋がりを大切にしようとする人々で、かつて在外日本国公館若しくは日本企業等に1年近く就職していた人又は日本に留学していた学生の本人並びに親族、或いは長期にわたり保護者となるにふさわしい善意の者であると認められる里親のある者等であります。大和定住センターへは上記の事項に該当し日本定住を希望しているアジア諸国に一時滞在しているインドシナ難民を収容することにしております。

入所して13週間は17名の言語学を専攻した先生から日本語の教育を受けます。カタカナ、ひらがな、漢字400字前後をこなし日常会話が出来るようになる筈です。1クラス10名前後の個人教授法をとっておりますので可成り上達するものと思います。次いで職業訓練に入るわけで、二俣川の公共職業訓練所において研修することになります。更に職場適応訓練と呼ばれたもので就職予定企業に通わせて、約6カ月間教育を受ける方式、この場合その期間センターから補助費を支給されます。そして教育方針は彼等に依頼心を起こさせず、自主独立の精神を身につけさせたいと願っております。

若し将来出来ます事ならば、ロータリークラブの会員の皆様の企業等に就職する事が出来る様にもなれば有り難いと思っております。

彼等の心の中に、日本の国籍を持ちたいとまで

思っている人達は少ないと思いがけず、祖国の平和が戻るまでの間、精神的、財政的に安定した生活が出来るよう見守って上げて下さい、そしてある日、日本で学んだ事を通うして、彼等が祖国の為に働く事を期待したいと存じます。

むしろ定住センター訓練期間中の9カ月ばかりの間はよろしいのですが、ここを巣立って実社会の職場にどれ程順応出来るか、気が掛りではありませんが地域社会の方々の温いご理解とご協力を切にお願いいたします。

日本政府から難民一人、大人¥900、小供¥500が支給されてはおりますが、生活保護に比らべても可成り低額であり、食べるのがやっとであります。中古衣類を日本人のボランティアの方々によって補修し、実際に喜んで使用しているのが現状です。これらの面においても一層のご支援を頂ければ幸と思っております。

政治、宗教などを乗り越えた国民一人一人の善意ある協力が是非とも必要なことであり、実際に多くの主婦の方々によってボランティア活動が進められています。

先日、たまたま胃けいれんの患者が発生し夜間中央診療所で診て頂き大変助かったのですが、集団生活でもあり病気の発生を未然に防ぐ意味で大和市立病院のご協力も得られる事になっており、健康の点についても気を付けて行きたいと思っております。時間が参りました。定住センターの概況についてお話し申し上げましたが、皆様方のご理解を頂ければと思います。

何にかご質問でもあれば……

竹之内会員……私の職場にベトナム人が一人働いています。一日も早く妻を迎えたいと望んでおりますが、如何なものでしょうか。

内藤氏……本日の朝日新聞に事務局長談としてのおりましたが、家族の方の親族に対しては旅券なしの入国が検討されているようです。ご質問の件、近く解決されると思います。

スマイルBOX

第6分區代理 塚本会員、先日のIGFには、全員登録で皆様多数御出席戴き有難うございました。御蔭様で無事終了致しました。

横浜旭RC 小平会員、始めて御伺い致します。

会社は大和で自宅は横浜ですよろしく。

綾瀬RC 宮田会員、初めてお邪魔致します。今後共宜敷く。

座間RC 斉藤会員 4/20 記念式典に際し御協力を感謝して

大和RC 蒲生会員 御世話になります。

大和RC 藪内会員 しばらくぶりで出席させて戴きます。宜しく。

大和RC 野口会員 いつも御世話になります。

大和RC 高橋会員、再々お世話になります。

芦田会員 家内の誕生日のお祝いを戴いて有難うございます。一緒になって27年ですが、私よりも病気もせず元気に過しております。今後共よろしく。

竹之内会員 何回目の結婚記念か忘れましたが、長男が中学2年になって居ますので後でゆっくり計算しようと思えます。

猪熊会員 結婚記念日教えて頂いて有難うございます。すっかり忘れていました。

藤田会員 家内の誕生を祝って頂き有難う御座います。

富沢会員 昨日(4月23日)大和クラブのホストによる三クラブ合同ゴルフコンペが盛大に行われました。出席の皆さん御協力ありがとうございました。次回は、当クラブがホストになります。御支援よろしく願います。

猪熊会員 昨日3クラブ合同のゴルフ大会で富沢さん、松本さん、竹之内さんに多額の預り金を頂きましたので

高山会員 大変長き間、遠地出張かさなり、申し訳けありませんでした。